

1 Timothée 2 :3-6

La Prière évangélique : Priez selon la volonté de Dieu.

Récitation :

14 Je t'écris ceci, avec l'espoir d'aller bientôt chez toi ; 15 mais si je tarde, tu sauras ainsi comment il faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est l'Église du Dieu vivant, la colonne et l'appui de la vérité.

Intro :

Dans le verset clé de cet épître l'apôtre Paul nous instruit comment nous devons nous conduire dans l'église. Et ici au commencement de chapitre 2 il nous enseigne sur la prière...comment nous devons prier.

Lisons versets 1 à 8

1 J'exhorte donc, en tout premier lieu, à faire des requêtes, prières, intercessions, actions de grâces, pour tous les hommes, 2 pour les rois et pour tous ceux qui occupent une position supérieure, afin que nous menions une vie paisible et tranquille, en toute piété et dignité. 3 Cela est bon et agréable devant Dieu, notre Sauveur, 4 qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité. 5 Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu, et les hommes, le Christ-Jésus homme, 6 qui s'est donné lui-même en rançon pour tous : c'est le témoignage rendu en temps voulu, 7 pour lequel j'ai été moi-même établi prédicateur et apôtre — je dis la vérité, je ne mens pas —, docteur des païens, dans la foi et la vérité. 8 Je veux donc que les hommes prient en tout lieu, en élevant des mains pures, sans colère ni contestation.

Nous prions

- Pour le salut de tous les hommes, et pour les leaders
- Pour mener une vie digne de Jésus Christ en toute tranquillité.
- Parce que Dieu veut qu'ils soient sauvés.
- Parce que Jésus Christ s'est donné en rançon
- Parce que c'était le message des apôtres.
- Dans toute sainteté, sans colère, sans dispute

Alors cet enseignement doit diriger et transformer nos prières et nos réunions de prières. Cet enseignement devrait aussi diriger et transformer notre évangélisation.

Ce matin sera la troisième fois que nous puisons dans ce passage et aujourd'hui nous fixons notre attention sur versets 3 – 6. Ces quatre versets forment une parenthèse dans la leçon donnée par Paul.

Son point principal est simple « Priez pour tous les hommes ! » Et en verset 3 Il ajoute une parenthèse. Dans toutes ses lettres nous trouvons des parenthèses. Paul se sert beaucoup des parenthèses et c'est dans ces parenthèses qu'il place la grande partie de sa théologie. C'est ici qu'il nous donne la doctrine qui dirige son enseignement.

Dieu est un Sauveur

Pourquoi concentrer nos prières sur le salut des hommes ? Parce que Dieu est un Sauveur ; il veut que les hommes soient réconciliés à leur Créateur, qu'ils soient pardonnés, lavés et purifiés de leurs péchés et qu'ils mènent une vie nouvelle. Dieu veut qu'ils soient sauvés.

Un homme peut porter le titre de menuisier, parce qu'il travaille avec du bois, ou un plombier parce qu'il fait de la plomberie. Ils portent ces titres parce que c'est leur métier. C'est ça ce qu'ils font.

Mais Dieu n'est pas simplement un Sauveur, parce qu'il sauve. Non, Dieu est un Sauveur parce que c'est sa nature.

En chapitre 1 vs 1 Paul a commencé cette lettre en rappelant à Timothée « *Paul, apôtre du Christ-Jésus, par ordre de Dieu notre Sauveur et du Christ-Jésus notre espérance* »

Esaië a écrit « *Le Seigneur, c'est moi et moi seul. A part moi, pas de sauveur. A part moi il n'y a pas de Dieu. Un Dieu loyal, un Dieu qui sauve, il n'y en a pas, sauf moi.* »

Pierre a répété cette doctrine 2 Pierre 3 :9 *le Seigneur ne retarde pas (l'accomplissement de) sa promesse, comme quelques-uns le pensent. Il use de patience envers vous, il ne veut pas qu'aucun périsse, mais (il veut) que tous arrivent à la repentance.*

Dieu n'est pas un dieu qui reste passif dans le ciel, en colère contre tout le monde, qui frotte ses mains lorsqu'un homme, une femme, un garçon ou une fille tombe dans le péché ; prêt à lancer un jugement. Non ! Nous constatons que Dieu est patient et sa volonté est que tous arrivent à la repentance, que tous soient sauvés.

Et nous verrons qu'il a tout fait pour que les hommes soient sauvés. Mais avant de continuer, nous devons répondre à la question évidente : « Si Dieu

veut que *tous les hommes soient sauvés*, pourquoi cela n'arrive pas ? » Parce que si Dieu veut quelque chose ...ça arrive n'est-ce pas ? Alors comment comprendre ce dilemme ?

Réfléchissons ensemble. La Bible parle beaucoup de la volonté de Dieu. 1 Thessaloniens 4 :3 nous dit « *Voici quelle est la volonté de Dieu : c'est que vous soyez saints et que vous vous gardiez de l'immoralité.* »

Dieu ne veut pas que les hommes pratiquer l'immoralité. Mais ils la font. Dieu ne veut pas que les hommes fassent du mal...mais ils le font. Alors nous constatons que simplement parce que Dieu veut quelque chose, elle ne s'accomplit pas automatiquement. Dieu désire que les hommes soient justes, saints, sans péchés. Partout la Bible nous rappelle que Dieu veut que nous soyons obéissants. Dieu appelle tout le monde à lui rendre honneur et gloire. Il appelle tous les hommes à croire, à se repentir, et à être sauvés. Voici le désir de Dieu

Alors nous voyons que les hommes pêchent, malgré le fait que Dieu ne le veuille pas. Les hommes font du mal, malgré que Dieu ne le veuille pas. Il n'est pas difficile donc à comprendre que les hommes vont à l'enfer, malgré que ce ne soit pas selon la volonté de Dieu.

Et la fin de verset 4. *Dieu veut que tous les hommes et parviennent à la connaissance de la vérité.* Dieu veut que les hommes soient sauvés, mais aussi qu'ils grandissent dans leur vie chrétienne. Il veut qu'ils expérimentent cette vie nouvelle.

Et j'espère que vous saisissez la volonté de Dieu pour votre vie personnelle : Dieu veut que vous soyez sauvés et que vous grandissez dans votre vie spirituelle, que vous expérimentiez la vie nouvelle.

Dieu est exclusive

Nous prions pour le salut de tous les hommes, parce que Dieu est exclusive. Il est seul. Il n'y a qu'un seul Dieu, alors il n'y a qu'un seul chemin de salut. S'il y a plusieurs dieux il y aura un nombre de chemins possibles. Chaque dieu aura son chemin. Chaque dieu aura son propre moyen de salut. Il n'y aura pas besoin d'évangélisation, tout le monde aura leur propre dieu, leur propre moyen de salut. Alors le fait que l'évangile soit universel est lié à le fait que Dieu est seul.

Un seul Dieu qui désire que tous les hommes viennent au salut. Chaque personne, chaque nation, chaque ethnie a besoin de s'approcher du seul Dieu capable de les sauver.

Christ est le Seul Médiateur

Et Paul continue avec cette idée d'un chemin unique : un seul médiateur – l'homme Jésus Christ. Ce seul verset est plein de sens, plein de théologie, de doctrine. Vous avez peur de ces mots : doctrine et théologie ? Voici le noyau de ce qu'on appelle la Christologie, la doctrine de Christ. Il est le médiateur entre Dieu et les hommes. Il est le seul médiateur. Il est homme. Il s'est donné comme rançon de substitution. Tout cela dans un seul verset !

Regardons :

V5-6 il y a ... un seul médiateur entre Dieu, et les hommes, le Christ-Jésus homme, 6 qui s'est donné lui-même en rançon pour tous.

C'est quoi un médiateur ? C'est une personne qui s'entremet pour obtenir un accord entre des personnes en conflit, en opposition. Il y a un problème entre ces personnes et le médiateur est un tiers qui a l'autorité de résoudre le problème, pour restaurer la paix, l'harmonie.

Mais nous lisons le livre de Job et nous regardons sa situation, sa souffrance et il ne savait pas pourquoi il souffrait. Il était frustré et dans sa désespérance nous écoutons sa crie,

Job 9 :32-33 Dieu n'est pas du tout au même rang que moi, comme un autre homme auquel je pourrais répliquer ou donner rendez-vous devant un tribunal.

Au moins, s'il y avait un arbitre entre nous, qui poserait la main sur chacun de nous deux !

Job voyait qu'il n'y avait personne qui avait la capacité de demander à Dieu « Pourquoi ? ». Il n'y avait personne pour intervenir. Selon leur culture, un médiateur était un reconnu, il avait une autorité et une sagesse respectée. On peut imaginer les deux parties, au point de donner des coups de poing et le médiateur venait sur place et il se met entre les deux parties, il posait ses mains sur les deux pour les séparer et pour les calmer. Il écoute les deux arguments et il fait une décision. Son autorité était telle que sa décision fut acceptée par les deux parties.

Mais Job voyait qu'il n'y a personne. Il connaissait la grandeur de Dieu et il reconnaissait qu'il n'était qu'un homme, alors qui peut se mettre entre les deux ? Qui aura une stature égale à Dieu ; une autorité égale à Dieu ? Ce crie de Job trouve sa réponse dans ce passage : Jésus Christ est ce médiateur. Il a l'autorité comme Dieu, mais il a aussi l'expérience d'un homme. Il comprend les deux côtés.

Un commentateur l'a décrit comme le suivant :

Pour être utile, un pont qui travers un abîme ou une rivière doit être ancré sur des deux côtés. Christ est le pont qui travers le fossé entre la divinité et l'humanité. Il a traversé le grand abysse, si profond et large, entre le ciel et la terre. Il a comblé le gouffre qui séparait l'homme de Dieu. Avec un pied planté dans l'éternité, il a planté l'autre dans le temps. Celui qui était l'Éternel Fils de Dieu est devenu le Fils de l'Homme. Et à travers ce pont, l'homme Christ Jésus, nous pouvons entrer dans la présence de Dieu, sachant que nous sommes acceptés parce que nous avons un Médiateur.

Christ s'est placé entre le Dieu offensé et les homme pécheurs. Et il a résolu le conflit. Christ lui-même a payé la pénalité.

Le texte nous dit : *il s'est donné lui-même en rançon pour tous.*

Paul répète les paroles de Jésus : *Car le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour beaucoup. Marc 10 :45*

Le mot rançon vient du marché des esclave. Il parle du prix payé pour acheter et libérer un esclave. Mais ici Paul modifie le mot. Il ne se sert pas du même mot pour le rachat simple d'un esclave.

Et ce n'est même pas le prix payé pour restaurer un enfant enlevé, un kidnapping. Ce mot ne parle pas d'une somme d'argent pour libérer une victime. Non, ce mot parle de quelqu'un qui s'offre dans la place de la victime. On peut imaginer un père qui reçoit une note concernant son enfant enlevé et la note lui demande de venir et de prendre la place de l'enfant, de devenir la victime lui-même. Et le père s'offre lui-même dans la place de son enfant enlevé.

Christ est devenu la victime à fin que nous soyons libérés. C'est l'idée d'un échange. Christ a échangé sa vie pour les nôtres. Il est mort dans notre place. Il a accepté nos péchés. Il a pris notre place. Il est devenu la substitution pour les péchés des hommes corrompus.

Et il l'a fait pour tous, tous les hommes. La Bible veut que vous compreniez que Christ, le seul médiateur, est venu pour faire un œuvre sur la croix qui pourvoira une rançon pour l'humanité. Il a donné une rançon infinie.

Jésus Christ homme.

Le texte nous dit *Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu, et les hommes, le Christ-Jésus homme.* Jésus Christ est devenu un homme. Le Dieu de l'univers s'est vêtu de chair humaine ; s'est rendu sur la terre pour expérimenter la vie humaine, pour montrer aux hommes la nature de Dieu ; et pour accepter lui-même la pénalité dû aux hommes.

Mais regardons plus près ce verset : La Bible ne dit pas que Christ était homme pour quelques années, et ensuite s'est dévêtu de son corps humain. Non. Regardons ce texte : qui est le médiateur ? Le Christ-Jésus ...homme. Cela parle du présent. Maintenant, à ce moment, Jésus est homme. Jésus a pris la forme d'un homme pour l'éternité. Dieu habite dans la forme d'un homme ! Alors pour toujours, Jésus s'est établi comme ce médiateur entre Dieu, éternel esprit que personne ne peut voir, et l'homme, créature terrestre. Jésus Christ est éternellement complètement Dieu et complètement homme/humaine.

Christ prend sa position entre Dieu et l'homme comme médiateur, pour les unir, et il aura cette position pour l'éternité. Pour l'éternité Christ nous manifesterà le Dieu invisible.

Les vérités de ce passage devraient transformer nos prières.

1. Nous devons prier pour le salut de tous les hommes et nos leaders.
2. Ce passage nous instruit que ces prières sont bonnes et agréables à Dieu vs. 3
3. Ces prières sont selon la volonté de Dieu que tous soient sauvés.
4. Les prières évangéliques s'accordent avec la nature exclusive de Dieu. Il est le seul Dieu et tout le monde doit venir auprès de lui pour le salut.
5. Les prières évangéliques s'accordent avec l'œuvre de Jésus Christ. Il s'est donné en rançon pour tous.
6. Et la sixième raison, les prières évangéliques s'accordent avec l'enseignement apostolique. En Actes chapitre 2, nous avons étudié ce passage qui a donné les 4 éléments de l'église primitive :
2 :42 Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain et dans les prières.

Et Paul termine ce passage en disant : *c'est le témoignage rendu en temps voulu, pour lequel j'ai été moi-même établi prédicateur et apôtre — je dis la vérité, je ne mens pas — docteur des païens, dans la foi et la vérité.*

Autrement dit, « Voici ce que j'enseigne. Voici ma raison d'être ».

Je crois vraiment que c'est une déclaration puissante sur la responsabilité missionnaire de l'église pour le monde ; la responsabilité missionnaire de notre église pour le monde. Nous sommes appelés à la mission mondiale.

Pourquoi ? Parce que c'est la volonté de Dieu que tous les hommes soient sauvés.

Pourquoi ? Parce qu'il n'y a qu'un seul Dieu pour tous les hommes et il n'y a qu'un seul médiateur pour tous les hommes qui est mort pour tous les hommes.

Et nous sommes appelés comme portes paroles et comme missionnaires pour les tous atteindre. Il y a donc un puissant argument pour la proclamation universelle de l'évangile de Jésus-Christ.

Alors nous devrions proclamer ce message.

Et la proclamation de ce message commence avec nos prières.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa Parole. Amen.